

Rinden homenaje a las víctimas de Barbados



La más joven generación de atletas de Granma, en representación de su movimiento deportivo, rindió homenaje, este viernes, a las víctimas del abominable crimen de Barbados.

Alumnos-atletas de la Eide Pedro Batista Fonseca, de Bayamo, junto a profesores y a entrenadores, condenaron el vil acto

terrorista, orquestado por la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés), hace 47 años.

"Nos corresponde a los jóvenes de hoy seguir luchando contra el terrorismo y preservar las conquistas de la Revolución", dijo la esgrimista Emely Zambrano. Lorente.

También recordó la cita del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, en la despedida del duelo de las víctimas: "¡Nuestros atletas sacrificados en la flor de su vida y de sus facultades serán campeones eternos en nuestros corazones; sus medallas de oro no yacerán en el fondo del océano, se levantan ya como soles sin manchas y como símbolos en el firmamento de Cuba; no alcanzarán el honor de la olimpiada, pero han ascendido para siempre al hermoso Olimpo de los mártires de la Patria!"

El crimen de Barbados, en el que murieron 73 personas, incluyendo a los integrantes del equipo juvenil de esgrima, que regresaba con todas las medallas de oro del Campeonato centroamericano, en Venezuela, figura como una de las acciones más reprochables de la CIA contra el pueblo de Cuba, desde el mismo triunfo revolucionario de 1959 y hasta nuestros días.

LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Enfrentan apicultores temporada alta de acopio de miel

Los apicultores granmenses se aprestan para la temporada alta de recolección de miel, prevista desde el presente octubre hasta el fin de año.

Aunque registraron atrasos en el intento de sumar 598 toneladas hasta septiembre, no renuncian a cumplir el compromiso anual, no obstante la pérdida de colmenas por los efectos de la sequía y las escasas floraciones.

Especial énfasis ponen en la recolección de la miel ecológica en el macizo montañoso de la Sierra Maestra, cuando, en este renglón exportable, Granma ocupa la vanguardia a nivel nacional.

Acopiar mil 340 toneladas de miel, junto a las producciones de cera, propóleos y jalea, todos con gran demanda y buenos precios en el mercado internacional, es el propósito para el 2023.

Asimismo, la Unidad empresarial de base apícola trabaja con los objetivos del programa de desarrollo sobre los pilares de la ciencia, innovación, comunicación social y la informatización, priorizando acciones a corto y mediano plazo.

JUAN FARRELL VILLA

Garantizan venta de huevos de gallina de canasta familiar normada

La venta de huevos de gallina de la canasta familiar normada está garantizada, aunque persisten atrasos en la entrega correspondiente a septiembre, la que debe concluir en la primera quincena de octubre.

Elvis Rosa Núñez Jiménez, directora de la Unidad empresarial de base comercializadora en la Empresa Avícola, dijo que faltan por distribuir alrededor de un millón 500 mil huevos, con las mayores cifras en Manzanillo, Río Cauto, Media Luna, Campechuela, Pílon, y Bartolomé Masó.

Explicó que completaron la comercialización del producto en Cauto Cristo y en los

próximos días terminará el proceso de entrega en Bayamo, Guisa, Jiguaní, Buey Arriba, Niquero y Yara.

Señaló que cuentan con un volumen considerable de este alimento en el territorio y trasladarán el faltante desde Sancti Spiritus y Las Tunas.

Núñez Jiménez dio seguridad a la población de que recibirá cinco huevos por consumidor, no obstante la difícil situación por la que atraviesa el país.

JUAN FARRELL VILLA

Inició cosecha de arroz en Cauto Cristo

Cauto Cristo inició la cosecha de arroz, para suplir una de las demandas alimentarias más importantes de la población y como respuesta a los objetivos de la estrategia de desarrollo local, luego de una década sin sembrar el grano.

Enrique Chaveco Chacón, presidente de la Cooperativa de Producción Agropecuaria Carlos Bastida, productora del cereal, explicó que los rendimientos pueden ser muy positivos. Prevén obtener dos mil quintales de arroz cáscara húmedo en 20 hectáreas dedicadas a ese cultivo.

Respecto al destino del alimento, el dirigente aseguró que será ofertado a los clientes del municipio, en el mercado agropecuario, cuando esté listo para la comercialización.

El campo arrocero está ubicado en la comunidad de Los Haticos y, en uno de sus laterales, también cultivan el frijol caupí.

Cauto Cristo posee la maquinaria y los recursos humanos para potenciar las cosechas en la citada cooperativa, perteneciente al polo productivo Mártires de Artemisa.

ANDY ZAMORA ZAMORA

Producirán meladura de caña centrales azucareros

Colectivos laborales de los centrales azucareros de Granma trabajan para producir meladura de caña, a partir de la zafra 2023-2024.

El Enidio Díaz y Arquímides Colina agilizan las reparaciones para adelantar sus arrancadas, en un período que le posibilite lograr ese objetivo, al que se sumaría el Bartolomé Masó, paralizado desde hace varias campañas.

Mientras, el Roberto Ramírez, de Niquero, ya reinició ese proceso industrial, tras vencer dificultades en las operaciones fabriles y en el tiro de la materia prima, aunque lo estuvo haciendo de forma manual.

En reciente análisis en la provincia, fue valorado como favorable la producción de este edulcorante, que beneficiará salarialmente a trabajadores vinculados a las industrias, a productores cañeros y a la economía, con la obtención de alimento animal, alcoholes, vinos, refrescos y otros derivados, además de aportar energía al sistema electroenergético nacional.

JUAN FARRELL VILLA



AGROPECUARIOS GRANMENSES CELEBRARON SU DÍA

La Empresa agroindustrial de Granos Fernando Echenique, de Granma, fue sede, este 3 de octubre, del acto provincial por el Día del trabajador agropecuario, y recibió el reconocimiento por su integralidad en su labor.

En tal sentido, su director general, Edisnel González Valdés, destacó que, ante las limitaciones para el cultivo del arroz, diversifican las producciones con la siembra de otros renglones, como maíz, calabaza y boniato.

Señaló que en algunas áreas arroceras, donde no es posible ahora cultivar el grano, se incursiona en la acuicultura. **(Yoanis pompa Silva)**

MERCADO BAYAMÉS POR LOS SENDEROS DE LA VICTORIA

El colectivo laboral del mercado estatal Jesús Menéndez celebró, el martes, el Día del trabajador agropecuario, ostentando por segunda vez la condición Senderos de la Victoria, que otorga el Sindicato Nacional de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros.

Ángel Luis Ramírez Quiala, jefe del colectivo, afirmó que en el último lustro se han colocado en la vanguardia de los de su tipo, con múltiples reconocimientos por sus resultados económicos y sindicales, que incluyen la existencia de una treintena de donantes de sangre.

Dijo que, desde hace dos años, obtienen ganancias mensuales de tres millones de pesos y pagan salarios medios de 10 mil, con márgenes comerciales discretos, para no subir los precios. **(Gisel García González)**

MATUTINO, EN LA DEMAJAGUA DIGITAL Y EN SU CORREO ELECTRÓNICO

A fin de contribuir a la realización provechosa de los matutinos de entidades de la provincia de Granma, el periódico **La Demajagua** publicará en su versión digital (www.lademajagua.cu), cada sábado, un resumen con información útil.

El servicio, titulado Matutino-LD, al que se podrá acceder de manera gratuita, incluirá las efemérides de la semana, una síntesis de lo más importante de la provincia, noticias nacionales e internacionales y otras informaciones relacionadas con prioridades de trabajo del territorio.

Para recibirlo en su correo electrónico, junto a la edición semanal de **La Demajagua** en PDF, solo deben solicitarlo a reperetz@enet.cu, poniendo en el asunto la palabra suscribir y su dirección de e-mail. **(Eugenio Pérez Almarales)**

CONVOCAN A AMBIMED 2023

Del 15 de este mes al 15 de noviembre será la inscripción y recepción de trabajos para el evento científico nacional Ambimed 2023.

La Máster en Ciencias y coordinadora, Adalis Labrada Espinosa, explicó que pueden participar estudiantes, profesionales e investigadores, cubanos y extranjeros.

El evento sesionará, del 20 al 25 de noviembre, en la modalidad virtual, auspiciado por la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo.

Las ponencias vinculadas al saneamiento y a la cultura ambiental se entregarán en PDF, con una extensión de 12 cuartillas. Admitirán hasta cinco autores y cada uno puede presentar tres trabajos, tanto en Español, como en otro idioma. **(Karla de la Caridad Vigoa Marrupe, estudiante de Periodismo)**

CALENDARIO AGRÍCOLA: OCTUBRE

Este mes es óptimo para la siembra de papa (desde la segunda quincena), boniato, tomate, pepino, pimiento, ajo, melón de agua, col, calabaza, ají chay, ají cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, lechuga, nabo, perejil, rábano, remolacha y maíz; y se puede sembrar, también, yuca, plátano vianda, plátano fruta, habichuela, quimbombó, zanahoria, guayaba y piña.

Asimismo, estamos en época de pico de cosecha de yuca, calabaza, guayaba y aguacate; y de cosecha normal de boniato, malanga colocasia, plátano vianda, tomate, pepino, melón de agua, ají chay, ají cachucha, berenjena, habichuela (desde el día 10), lechuga (desde el 10), perejil, quimbombó, rábano, naranja, toronja, limón, lima, fruta bomba, piña, guanábana, anón, canistel, maíz, ajonjolí y soya (desde el 15). **(Eugenio Pérez Almarales)**



7-1886 Promulgación de la Real Orden que da por suprimido el Patronato, lo que significó la eliminación oficial de la esclavitud en Cuba.

8-1871 Rescatan tropas del mayor general Ignacio Agramonte al brigadier Julio Sanguily.

8-1967 Capturan herido en combate al Guerrero Heroico Ernesto Che Guevara, quien es asesinado al día siguiente en La Higuera, Bolivia.

10-1868 Al grito de Cuba Libre, Carlos Manuel de Céspedes, junto a centenares de patriotas, se alza, en su ingenio Demajagua, para iniciar las luchas por la independencia en Cuba.

11-1868 Carlos Manuel de Céspedes y sus compañeros atacan al poblado de Yara, donde tiene lugar el primer combate del Ejército Libertador.

13-1868 Con alzamientos ordenados por Perucho Figueredo, en Las Mangas, El Horno, Cautillo, Jiguaní y otros lugares cercanos a Bayamo, centenares de patriotas del Cauto secundan el Grito de La Demajagua.

13-1919 Fallece en Santiago de Cuba, adonde la trasladaron gravemente herida, la poetisa bayamesa María Luisa Milanés García, conocida como Liana de Lux.